

みんなのた場

142年の歴史刻んだ2校が閉校

門脇小・飯野川第二小

少子化や東日本大震災の影響等で、市内では本年度をもって、門脇小学校と飯野川第二小学校が閉校

となります。両校では現在、閉校とその先の統合を見据えた、さまざまな取り組みを進めています。

記念碑等で足跡残す

門脇小学校

明治6年に創立した門脇小学校は旧市内で最も長い歴史を持つ小学校で、142年間で1万5千人以上の児童が巣立っていました。震災で校舎が被災した後は、門脇中学校を間借りしてきましたが、本年度での閉校が決まり、春には石巻小学校と統合されることになりました。

門脇小学校の歩みを伝えるための事業として記念誌の製作や、記念碑の建立を進めており、2月9日(月)には全校生徒で校歌の収録も行いました。また、卒業生等から集まった寄付金をもとに、間借りしてきた門脇中学校への恩返しとして、テントを寄贈することも決まりました。



▲門脇小の校歌を残すため全校児童で録音しました



▲飯野川一小と二小の児童たちの交流授業

よき伝統いつまでも

飯野川第二小学校

前身の皿貝小学校から通算して142年となる飯野川第二小学校も本年度で閉校します。春から飯野川第一小学校と統合して「飯野川小学校」に生まれ変わります。

教育目標は「進んで学び、思いやりがあり、心身ともに健全な児童を育てる」で、これまで2,287人の卒業生を輩出してきました。昨年11月の学芸会では5、6年生10人が、地域に伝わる皿貝法印神楽を保

春から同じ学校に通うことになる石巻小学校の友達とは、鼓笛隊の練習やミニ運動会等で交流を深めており、統合前から大きく友情のつぼみを膨らませていきます。

門脇小の佐々木隆哉校長は「子どもたちには門小っ子の誇りを胸に、新しい場所でも自分とみんなのために学んでほしい」と語っていました。

存会の皆さんと一緒に披露する等、伝統文化の継承にも力を入れてきました。PTAや地元企業の協力で製作している記念誌も完成に近づいています。

一方で統合に向け飯野川一小的の友達と交流を深める活動も展開しています。昨年度から修学旅行や花山合宿等を合同で実施しているほか、本年度は月期に数回、同じ教室で一緒に授業を受けて交流を図ってきました。

児童たちは母校の閉校を惜しみながらも、新しい友達と過ごせるようになる春に期待を寄せています。飯野川小でも、飯野川二小の良き伝統と精神を受け継ぎ、地域を愛する子どもを育てていきます。

健康コラム

石巻市立病院

第11回 春の病にご注意を

石巻市立病院 内科医員 藤戸 孝俊

石巻はまだまだ寒さが厳しいですが、春がもう目の前までやってきましたね。春先の病といえば、そう花粉症。毎年、ひどい鼻水や目のかゆみに悩まされておられる方も多いのではないのでしょうか。

花粉症は主にスギの花粉が鼻や目の表面に付着し、これに対する体の防御反応が過剰に起きることで症状が出ます。その時々花粉の量によって症状が出る人もいれば出ない人もいますし、今まで花粉症ではなかったけれど今年、花粉症になる方もいます。

連続するくしゃみ・水のような鼻水・鼻づまりや目の痒み・充血・涙目のような症状が続く時は花粉症の可能性がります。そんなつらい症状を軽減する対症療法としては点眼・点鼻薬による局所療法、内服薬による全身療法があります。内服薬では副作用として眠気がでるものもあるので生活に合わせて内服の仕方やかかりつけの先生と相談してみてください。毎年、激しい症状が出る方は、花粉飛散開始とともに薬物療法を開始することで症状が重症化することを防ぐことができます。

また、自分でできることは花粉が目や鼻に付着することをできるだけ防ぐことです。具体的には、外出時にメガネ・マスクを装着しウールの服を避け、帰宅後には手洗い、うがい、洗顔を行うと良いと思います。ちなみにコンタクトレンズは逆に花粉が目や鼻に付着してしまいます。セルフケアと医師・薬剤師による治療で花粉症と上手につき合い、春爛漫のこれからの季節を楽しんでください。

☆次回5月1日号は「血管の老化(動脈硬化)」を防ぐには?」です。

閉校式・閉校式典

門脇小学校	飯野川第二小学校
と き 3月22日(日)	と き 3月28日(土)
閉校式 午後1時30分 (受付午後1時)	閉校式 午前9時10分 (受付午前8時40分)
閉校式典 午後3時 (受付午後2時30分)	記念碑除幕式 10時15分 ふれあい式 10時40分
ところ 門脇中学校体育館	ところ 飯野川第二小学校体育館
対 象 どなたでも参加できます。	対 象 どなたでも参加できます。
駐車場 総合体育館第2駐車場および 市職員駐車場(図書館隣)	駐車場 飯野川第二小学校校庭 (乗り合いにご協力ください)
※上履きを持参してください。	※上履きを持参してください。
問 石巻市立門脇小学校 閉校事業実行委員会 事務局 ☎ 95-7182 FAX 95-7208	問 石巻市立飯野川第二小学校 閉校事業実行委員会 事務局 ☎ 62-2271 FAX 62-3757

まちの話題



石巻地区

新蛇田南

新駅名は「石巻あゆみ野」

新蛇田地区の南側に整備を計画するJR仙石線新駅設置の国の認可があり、新駅名が「石巻あゆみ野駅」に決まりました。駅付近に新市街地が造成され、人々の新しい生活の歩みがスタートするとともに、地域の未来への確かな歩みに期待を込めて命名されました。仙石線は5月30日(土)に全面開通となり、市内で13番目の駅となる石巻あゆみ野駅は、平成28年3月の開業を目指します。

石巻地区

2月7日(土)~8日(日)
日和山公園

姉妹都市の ひたちなか市から交流団



市の姉妹都市である茨城県ひたちなか市から行政、観光、漁協婦人部等の代表約20人による交流団が訪れました。日和山と石巻魚市場を視察した一行は、石巻観光ボランティア協会から震災当時の話を聞くとともに、現在の復興状況について説明を受けました。その後、網地島に渡り、島の皆さんと交流を深めました。石巻市とひたちなか市は隔年で交流事業を実施して市民が相互に訪問しています。